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 Hanse- und Universitätsstadt  
 Rostock 

 
 

 

 

Niederschrift 

Sitzung des Ortsbeirates Südstadt 

Sitzungstermin: Donnerstag, 01.06.2023 

Beginn: 18:00 Uhr 

Ende: 19:35 Uhr 

Sitzungsort: SBZ "Heizhaus" Südstadt, Tychsenstraße 22, 18059 Rostock 
 
 
Anwesend 
 
reguläre Mitglieder 
Dr. Stefan Posselt SPD  
Martin Karsten CDU/UFR  
Ulrike Jahnel CDU/UFR  
Manfred Lehner CDU/UFR  
Dr. Marie-Luise Raasch BÜNDNIS 90/DIE 

GRÜNEN 
 

Rainer Tredup DIE LINKE.PARTEI  
Marko Diekmann SPD  
Dr. Sybille Bachmann Rostocker Bund  
Thomas Koch AfD (fraktionslos)  
 

 
Verwaltung 
Maren Steinhorst   
Lisa Reipa   
 

 
 
Abwesend 
 
Vorsitz 
Kristin Schröder DIE LINKE.PARTEI entschuldigt 
 

 
reguläre Mitglieder 
Dr. Johannes Kalbe BÜNDNIS 90/DIE 

GRÜNEN 
unentschuldigt 
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Gäste: 
- Frau Wilken – Amt für Mobilität 
- Herr Gierlich – Rostocker Straßenbahn AG 
- Frau Grundmann – Amt für Mobilität 
- Herr Fröhlich – Tiefbauamt  

 
 
Tagesordnung 
 
Öffentlicher Teil 
 
1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der 

Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und 
der Beschlussfähigkeit 
  

 
 

2 Änderung der Tagesordnung 
  

 
 

3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 
04.05.2023 
  

 
 

4 Protokollkontrolle 
  

 
 

5 Wünsche und Anregungen der Einwohnerinnen und 
Einwohner 
  

 
 

6 Information zur neuen Busverbindung  Südstadt/Biestow 
  

 
 

7 Schwaaner Landstraße wird zur Fahrradstraße 
  

 
 

8 Sanierung Nobelstraße 2023 
  

 
 

9 Budget der Ortsbeiräte 
  

 
 

10 Informationen der Ortsamtsleiterin 
  

 
 

11 Informationen der Ortsbeiratsvorsitzenden 
  

 
 

12 Berichte der Ausschüsse 
  

 
 

13 Verschiedenes 
  

 
 

14 Schließen der Sitzung 
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Protokoll 
 
Öffentlicher Teil 
 
 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einla-
dung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 

 
Herr Dr. Posselt leitet als 1. Stellvertreter der Vorsitzenden die heutige Sitzung. 
 
Er eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung 
aller Mitglieder fest. Der Ortsbeirat ist beschlussfähig, da 9 von 11 Mitgliedern anwesend 
sind.  
 
Es erfolgt der Hinweis, dass Presse anwesend ist. 
 
 
 

 
 

2 Änderung der Tagesordnung  

 
Es erfolgten keine Wortmeldungen zur Änderung der Tagesordnung. 
 
Die Tagesordnungspunkte 7 und 8 werden auf Grund des inhaltlichen Zusammenhanges 
zusammengezogen behandelt. 
 
 
 

 
 

3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 04.05.2023  

 
Da keine Einwände oder Wortmeldungen zur Niederschrift vom 04.05.2023 erfolgten, wird 
diese in der vorliegenden Fassung genehmigt. 
  
  
 

 
 

4 Protokollkontrolle  

 
Es bestehen keine offenen Punkte aus den vorherigen Ortsbeiratssitzungen. 
 
 
 

 
 

5 Wünsche und Anregungen der Einwohnerinnen und Einwohner  

 
Frau Dr. Raasch und Frau Dr. Bachmann informieren über ihre Teilnahme zur Neupflan-
zung von Birken. Sie bitten um Prüfung der Möglichkeit zur Aufstellung einer Bank im Zuge 
des Projektes „100 Bänke“ für Rostock oder eine Realisierung über einen Spendenaufruf. 
 
 
 

 
 

6 Information zur neuen Busverbindung  Südstadt/Biestow  

 
Herr Gierlich von der Rostocker Straßenbahn AG stellt die Planungen zur neuen Linien-
führung der Busverbindung 26 vor. 
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Die RSAG setzt mit geänderter Linienführung generelle Kernziele um. Dazu zählen insbe-
sondere, die Wiederaufnahme des Busverkehrs auf dem Biestower Damm mit 3 Haltestel-
len und die direkte Erschließung bzw. Verbindung fast aller stadtteilrelevanten Einrich-
tungen im Süden, z.B. Südstadt-Center und Klinikum Südstadt. 
Befahren werden soll die Strecke mit einem Klein-Bus im 30-Minuten-Takt in Kombination 
mit der Linie 27, um eine direkte Weiterfahrt in die KTV zu ermöglichen. 
 
Das Vorhaben kann als Pilot-Projekt und Teil des Nahverkehrsplans kurzfristig umgesetzt 
werden und wäre nahezu aufwandsneutral, da eine provisorische Einrichtung von neuen 
Haltestellen erfolgt. 
 
Mit einem Start des Projektes könne nächstes Jahr nach den Sommerferien gerechnet 
werden, da die Finanzierung im Doppel-HH ausgewiesen ist. Vor Beginn des Projektes soll 
dann Mitte 2024 erneut die Information an den Ortsbeirat erfolgen. 
 
Zur Nachfrage einer möglichen Ringführung der Linie äußert Herr Gierlich, dass dies für 
Fahrgäste unattraktiv ist, solange diese nur in eine Richtung besteht. Zudem muss die 
RSAG für das Fahrpersonal Pausenmöglichkeiten schaffen. Dies wäre bei einer Ring-
führung nur sehr schwer umsetzbar. 
 
Frau Wilken weist daraufhin, dass im Nahverkehrsplan noch beide Varianten enthalten 
sind. Durch RSAG und Verwaltung wird eine Ringführung aus den genannten Gründen nicht 
mehr berücksichtigt.  
 
Die Präsentation ist als Anlage zur Sitzung veröffentlicht. 
  
  
 

 
 

7 Schwaaner Landstraße wird zur Fahrradstraße  

 
Die Ausführungen hierzu erfolgen im TOP 8. 
  
Die Präsentation ist als Anlage zur Sitzung veröffentlicht.  
 

 
 

8 Sanierung Nobelstraße 2023  

 
Herr Fröhlich vom Tiefbauamt informiert den Ortsbeirat zum Vorhaben und den daraus 
entstehenden Auswirkungen.  
Nach 20 Jahren besteht die Notwendigkeit zur Sanierung der Asphaltdecke, da der Haft-
verbund zwischen Binde- und Tragschicht nicht mehr gegeben ist. 
Um Einschränkungen möglichst gering zu halten erfolgt in Abstimmung mit dem Amt für 
Mobilität die Umsetzung in 3 Bauabschnitten.  
 
Jetzt erfolgt Umsetzung des ersten Bauabschnittes von Tychsenstr. bis Ch.-Darwin-Ring., 
mit Baubeginn September 2023. 
 
Es wird mit einer geplanten Bauzeit von 6 Wochen, unterteilt in 4 Bauabschnitte zu rech-
nen sein. In dieser Zeit erfolgt halbseitige Sperrung mit Wechselverkehr geregelt durch 
Bauampeln. Die Zufahrten an den Kreuzungen bleiben befahrbar. 
In diesem Zusammenhang erfolgt auch zeitgleich der Umbau der Lichtsignalanlage „Tych-
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senstr.“, sowie die Änderung in der Spuraufteilung zur Kreuzung Ernst-Häckel-Str.. 
Dies sei notwendig, da es sich um einen Unfallschwerpunkt handele. Das heißt nach Ab-
schluss der Bauarbeiten bleibt der Verkehr Richtung Innenstadt einspurig.  
  
Die Präsentation ist als Anlage zur Sitzung veröffentlicht.  
 
 
Den Ausführungen schließen sich die Informationen zur Umsetzung der Fahrradstraße an. 
Hierzu ist Frau Grundmann vom Amt für Mobilität anwesend und erklärt, dass die Umset-
zung für das zweite Quartal in diesem Jahr vorgesehen war. Durch die Instandsetzung der 
Nobelstraße muss dies jetzt verschoben werden. Die Schwaaner Landstraße ist nicht offi-
ziell als Umleitung vorgesehen, wird aber dennoch als solche genutzt werden. Dadurch 
kann die Sicherheit der Fahrradfahrer nicht mehr gewährleistet werden. Änderungen hat 
es in Bezug auf die Beschilderung gegeben. Ein Zusatz soll nicht „Anlieger frei“ ausweisen, 
sondern „Grundstücksnutzer frei“ angeben. Zur Zeit erfolgen interne Abstimmungen, wo-
durch eine Vorstellung auf der nächsten Sitzung keine andere Aussage bringen würde, 
dies empfiehlt sich nach der Sommerpause. 
 

 
 

9 Budget der Ortsbeiräte  

 
Dem Ortsbeirat liegen keine Budgetanträge zur Abstimmung vor.  
 
Herr Diekmann hat eine Nachfrage zu einem bereits behandelten Budgetantrag.  
Dies betrifft den Antrag des KGA „Windrose“ welcher auf der Sitzung am 23.03.2023 abge-
stimmt wurde. Laut Antragssteller besteht ein Problem mit dem eingereichten Quittungs-
beleg, der nicht ausreichend sei. Frau Steinhorst gibt an, dass hierzu im Ortsamt nichts 
bekannt ist, aber die Nachfrage bzw. Klärung über das Ortsamt erfolgt.  
 
 
 

 
 

10 Informationen der Ortsamtsleiterin  

 
Frau Steinhorst informiert: 
 
Zum Projekt „100 Bänke für Rostock“ kann mitgeteilt werden, dass in 2021 bereits die ers-
ten Bänke im Rahmen des Projektes in Evershagen, Lichtenhagen, Lütten Klein und Died-
richshagen aufgebaut worden sind. 
Der Auftrag für die fehlenden Bänke ist bereits erteilt, der Leistungszeitraum zur Umset-
zung ist bis Mitte Oktober 2023 terminiert. Die ausführende Firma beschafft die Bänke und 
baut diese dann eigenständig ein. In welchem Monat und in welcher Reihenfolge dann der 
fachgerechte Einbau samt Herstellung des Bankstandortes genau erfolgt, können wir Ih-
nen zum jetzigen Stand deshalb nicht mitteilen. 
 
Für Südstadt sind dies folgende Standorte: 

� Kringelgrabenpark 2 Standorte mit je 1 Drehsessel  
� Kringelgrabenpark - E.-Häckel-Str.15,1 Einzelstandort 1 Hockerbank 
� E.-Schlesinger-Str., Standort 1, 1 Einzelstandort 1 Bank + 1 Abfallbehälter  
� E.-Schlesinger-Str., Standort 2,1 Einzelstandorte 1 Bank  
� Südring - gegenüber Klinik, Standort 1,1 Einzelstandort 1 Bank 
� Südring - gegenüber Klinik, Standort 2,1 Einzelstandort 1 Bank + 1 Abfallbehälter 
� Südring – Grünzug, 3 Einzelstandorte 1 Bank  
� Kosmosbrunnen "Am Südring" 4 Einzelstandorte 4 Bänke + 1 Abfallbehälter 
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11 Informationen der Ortsbeiratsvorsitzenden  

 
Herr Dr. Posselt informiert: 
 
Am 12.05.2023 fand der Workshop zum B-Plan „Kesselborn“ statt.  
Bis zum 30.06.2023 erfolgt nun die öffentliche Auslegung des Entwurfs des Bebauungs-
plans parallel zur Beteiligung der Behörden und Träger öffentlicher Belange. 
 
Er erinnert daran, dass am Freitag, den 16. Juni 2023, von 17 bis 19 Uhr sowie am Sonn-
abend, den 17. Juni 2023, von 9 bis 15 Uhr in der Kooperativen Gesamtschule Südstadt 
(KGS) in der Erich-Schlesinger-Straße 37 A die zweite Veranstaltung zum „Studio Süd-
stadt“ stattfindet. Für die Teilnahme ist eine vorherige Anmeldung bei der Koordinie-
rungsstelle für Bürgerbeteiligung notwendig. 
 
 
 

 
 

12 Berichte der Ausschüsse  

 
Ausschuss J / S / K 
Im Bereich „Roter Burg“ wurden 9 Bäume entfernt, dafür Pflanzung von Linden in der 
Tychsenstraße getätigt. 
 
Nach einem Brand am SBZ werden für die Schadensberäumung 5.000€ benötigt, da keine 
Übernahme durch die Versicherung erfolgt. Ein Spendenaufruf dazu soll im „Südstern“ 
erfolgen. 
 
Im September ist Stadtteilfest, Mitteilungen zu Ideen für den Beitrag des Ortsbeirates 
können gerne mitgeteilt werden. 
 
Ausschuss B / V / O 
Für den Beginn zur Sanierung der Brahestraße bestehen derzeit noch Unstimmigkeiten mit 
dem Discounter „Netto“. Die Verhandlungen diesbezüglich laufen, sodass mit einem Be-
ginn innerhalb des nächsten Jahres gerechnet wird. 
 
 
 

 
 

13 Verschiedenes  

 
Es erfolgen keine Wortmeldungen. 
 
 
 

 
 

14 Schließen der Sitzung  

 
Herr Dr. Posselt beendet um 19:35 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates. 
 
 
 
 

 
 
gez. Dr. Stefan Posselt      gez. Lisa Reipa 
1.stellv. Ortsbeiratsvorsitzender 
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